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Protokoll 05/15  

Vorstandssitzung vom Samstag, 25. Juli 2015, 13.30 Uhr, 6147 Altbüron 

 

Vorsitz: Peter Iseli 

Protokoll: Monika Wenger 

Anwesend: Peter Iseli, Joseph Rey-Bellet, Markus Durrer, Astrid Spiri, Monika Wenger, Stefan 

Röthlisberger und die Gäste Richard Piccinin, Markus Vogel und Emil Stöckli 

 

Um 13.30 Uhr werden alle Vorstandsmitglieder von P. Iseli zur Sitzung von Rassekaninchen 

Schweiz begrüsst. Speziell begrüsst werden die Gäste, der Ehrenpräsident Richard Piccinin, 

Kleintiere Schweiz Präsident Markus Vogel und der Redaktor Emil Stöckli.  

Alle haben die Traktandenliste rechtzeitig erhalten. Ergänzung vom Präsidenten beim Trak-

tandum 7. c. Gesuch für die Subvention der Neuanschaffung der 70er Boxen von Kreuzlin-

gen & Umgebung ist noch eingegangen. 

 

 

1. Genehmigung Protokolle 

   

a. Vorstandssitzung, 05. Mai 2015 

 Beschluss: Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 05. Mai 2015 wird ohne Ein-

wand einstimmig genehmigt. 

 

b.  DV Zofingen, 13. Juni 2015 

 Beschluss: Das Protokoll der DV in Zofingen vom 13. Juni 2015 wird vom Vorstand 

einstimmig genehmigt. Sobald die Einsprachefrist vom französischen Protokoll ab-

gelaufen ist, ist das Protokoll genehmigt.  

 

 

2. Kurzberichte aus den Ressorts 

 

a. Präsident  

 P. Iseli hat eine Statistik der Boxenanpassung an den Vorstand gesendet. Bei den 

Parkvermietern wurden im Allgemeinen die Anpassungen gut aufgenommen. 

 Infos der ersten Vorstandssitzung von Kleintiere Schweiz mit Präsident Markus Vo-

gel: Der Vorstand hat sich neu konstituiert. Bei der Kommission Tiergesundheit 

und Tierschutz ist M. Vogel der neue Präsident. Es werden bis auf weiteres, keine 

Gäste an den Vorstandssitzungen von Kleintiere Schweiz eingeladen. 

 

b. Finanzwesen 

M. Durrer hat die Rückvergütungen mit den zu bezahlenden Mitgliederbeiträgen 

verrechnet und an die Klubs ausbezahlt. Die Klubs haben alle eine detaillierte Auf-

stellung erhalten. 

 

c. Sekretariat / Protokolle 

 M. Wenger hat keine Mitteilungen. 

 

d. Fachtechnische Kommission FTK und SKEV 

 S. Röthlisberger berichtet, dass die Expertenanwärter den Auftrag erhalten haben 

einen Bericht von einem Züchter und dessen Rasse zu schreiben. Bis am 10. Au-

gust 2015 muss der Bericht bei ihm sein. 
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 Die nächste Sitzung der SKEV ist am 13. August 2015 und die FTK-Sitzung ist am 

19. August 2015. 

  

e. Ausstellung 

 E. Buser hat im Moment keine Mitteilungen. Im August wird er sich wiederum mit 

dem Ausstellungskalender beschäftigen. 

 

f. Jugend / Europa 

 A. Spiri informiert: 

o CH-Jugendtreffen „Aelggialp 2015“ – Leider sind für das CH-Jugendtreffen am 

22. August 2015 nur 50 Anmeldungen eingegangen. Die Kommission Mitglie-

der hat sich deshalb entschlossen, dieses Treffen an einem Tag durchzuführen. 

Jene kantonalen Jugendbetreuer, die sich für den Anlass angemeldet haben, 

sind informiert. 

o Schweizer Jugendbetreuertagung vom 05. September 2015 – Die Jugendbetreu-

er treffen sich zur Tagung im Tierpark Goldau. Am Vormittag werden die übli-

chen Traktanden behandelt und nachmittags gibt es eine Führung durch den 

Tierpark Goldau. 

o 9. Schweizerische Jugendmeisterschaft 2016 vom 22. bis 24. Januar 2016 – Die 

Göttipreise sind bis auf Einen gespendet. Astrid fragt nochmals den Vorstand 

diesen Preis zu übernehmen, weil zum Teil andere Fachverbände gespendet ha-

ben. Rassekaninchen Schweiz hält an dem Beschluss von Kleintiere Schweiz 

fest, dass die Jugend nicht mehr von den Fachverbänden unterstützt wird. Der 

einzelne Göttipreis wird A. Spiri privat spenden. Anmeldungen und Reglemente 

sind fertig. Der Entwurf der Diplome ist fertig. Jeder Fachverbandsverantwortli-

che sollte baldmöglichst die Anzahl der Diplome an M. Wenger mailen. 

 Die Mitgliedermutationen vom Europaverband hat A. Spiri gemeldet. Das Beitritts-

jahr von Rassekaninchen Schweiz ist noch offen. Auch im Archiv hat es Richard Pic-

cinin nicht gefunden. 

 

g. Tiergesundheit/Tierschutz 

 J. Rey-Bellet wird vor der Herbsttagung mit Prof. Hoop Kontakt aufnehmen. 

 

h. Redaktoren 

 E. Stöckli hat die Redaktoren über den Entscheid vom Vorstand orientiert, dass sie 

nicht mehr automatisch an jeder Sitzung teilnehmen. Die Kurznotizen werden nicht 

mehr geschrieben, weil das Protokoll meistens innert 14 Tagen auf der Homepage 

aufgeschaltet wird. Die Redaktoren haben Bedenken, den Kontakt mit dem Vor-

stand zu verlieren. 

 P. Iseli hat keine Bedenken, da die Redaktoren sporadisch an die Sitzungen einge-

laden werden. 

 

  

3. Einladungen 

   

 Die Delegation „ Jubiläum 100 Jahre Lohklub Schweiz“ vom 05. September 2015 

wird P. Iseli übernehmen. 

 Da P. Iseli an der Thurgauer Kant. Gesamtausstellung vom 28. November 2015 in 

Münchwilen anwesend ist, wird er die Delegation übernehmen. 

 

 

4. Korrespondenz  

 

 Irma Zaugg hat sich ganz herzlich für die Ernennung zur Ehrenmitgliedschaft be-

dankt. 
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 Fellnähen Schweiz bedankt sich für die erste Hälfte des Unterstützungsbeitrages 

und erwartet konkrete Vorschläge von den im Jahresbericht des Präsidenten er-

wähnten Worten „Mut zu noch stärkeren Veränderungen“. 

Das vorbereitete Antwortschreiben für Fellnähen Schweiz hat der Vorstand erhalten 

und wird demnächst Fellnähen Schweiz zugestellt. 

 

 

5. Rückblick DV Zofingen vom 13. Juni 2015 

 

a. Verlauf der DV 

Die Ehrenmitglieder können mit Applaus ernannt werden. Es ist eine Ernennung,  

keine Wahl, meint J. Rey-Bellet. S. Röthlisberger möchte, dass die Rechtslage vom 

Präsident abgeklärt wird. 

 

b. Aufträge aus der DV 

 Revisionsstelle: Vom Vorstand werden eine interne und eine externe Revisionsstelle 

für die nächste DV vorgeschlagen. Wer dann zukünftig unsere Rechnung prüft, 

wird die Delegiertenversammlung beschliessen. 

 Das Beitrags- und Entschädigungsreglement muss an der nächsten DV als gesam-

tes Reglement wieder vorgelegt werden. P. Iseli macht den Vorschlag nach der 

Herbsttagung eine offene Diskussion abzuhalten. Der Vorstand möchte mehrheit-

lich an der Herbsttagung nach der Pause, die Anregungen von den Mitgliedern zum 

Beitrags- und Entschädigungsreglement aufnehmen. P. Iseli wird mit M. Wenger an 

alle Klubpräsidenten eine Spezialeinladung zustellen. M. Durrer erklärte dem Vor-

stand, wenn wir so weiterfahren ist die Hauptkasse in drei Jahren auf null. 

 

  

6.  Standard 15 

  

 S. Röthlisberger informiert den Vorstand, dass der Standard 15 gedruckt ist. 

 Zusätzlich wird eine USB-Speicherkarte produziert mit den hochaufgelösten Stan-

dardfotos. Die Speicherkarte kann im Shop für Fr. 50.00 gekauft werden. Es wer-

den vorerst 50 Stück hergestellt. 

 M. Durrer erklärt, dass bis auf 10 Standards alle Bestellten bezahlt wurden.  

 Der Versand wird via M. Vogel bei der Stiftung Brändi in Auftrag gegeben. Die Ad-

ressenliste vom Vorstand, den Experten, den Expertenanwärter und den Redakto-

ren erhält M. Vogel von M. Wenger und werden in der Woche 33 versandt. Die Liste 

der bestellten Standards wird von M. Durrer geliefert und der Versand erfolgt in 

der Woche 34. 

 

  

7. Anträge 

 

a. FTK Entschädigung Urban Hamann 

 U. Hamann hat die Richtwerttabelle neu ausgerechnet und zugleich eine Rassensta-

tistik erstellt. Da die Richtwerttabelle 4 Jahre nicht neu erstellt wurde hat U. Ha-

mann einen enormen Zeitaufwand investiert. 

 Beschluss: Der Vorstand ist einstimmig mit einer zusätzlichen Entschädigung für 

diese grosse Arbeit einverstanden. 

 

b. Bewerbung Europaverband Urban Hamann für die Standardkommission und 

den Vorstand Sparte Kaninchen 

 Markus Vogel hat seinen Rücktritt im Europaverband in der Sparte Kaninchen und 

der Standardkommission per 2016 bekannt gegeben. Mit der Zustimmung der FTK 

möchte Urban Hamann für seine Nachfolge kandidieren. P. Iseli bemerkte, dass die 

Kandidatur auch mit Kosten verbunden ist. 
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 Beschluss: Trotzdem möchte der Vorstand einstimmig die Kandidatur von U. Ha-

mann für den Europaverband in den Vorstand der Sparte Kaninchen und der Stan-

dardkommission unterstützen. 

  

c. Gesuch KTZV Kreuzlingen um Kostenbeteiligung der neuen 70er Boxen  

 Der KTZV Kreuzlingen & Umgebung hat beschlossen 152 neue 70er Boxen in 

Kalchrain produzieren zu lassen, eine Offerte liegt vor. Die alten Boxen können 

nicht mehr angepasst werden. 

 Beschluss: Der Vorstand beschliesst, dass Rassekaninchen Schweiz 25% der Neu-

anschaffung übernimmt. 

 

 E. Stöckli orientiert den Vorstand, dass die Boxen von Langnau auch noch nicht an-

gepasst sind. Da die Repetitionskurse nur noch in Langnau stattfinden sollten die-

se auch noch angepasst werden. 

 

Beschluss: Anhand der erstellten Liste der angepassten Boxen werden ab sofort keine 

Subventionen an neue Boxen genehmigt. 

 

 

8. Bewertung nach Europastandard 

 

a. Hermelin- und Farbenzwerg-Kaninchen Schweiz – Das Gesuch ist für die EE-

Bewertung der Klubausstellung vom 31. Dezember 2015 in Kerns.   

 

b. OK Osterrammlerschau Mülchi – Dieses Gesuch beinhaltet gleich zwei Anträge. 

Erstens die Schaubewertung und zweitens die EE-Bewertung der angemeldeten Eu-

roparassen. Die Bewertung findet am 26. März 2016 statt.  

 

c. Rhönkaninchenklub Schweiz – Das Gesuch ist für die zusätzliche EE-Bewertung 

der 1. Rassenbezogene Europaschau vom 16. Oktober 2015 in Walzenhausen. 

 

d. Schweizerischer Fuchskaninchen-Züchterklub – Gesuch für die Bewertung nach 

EE-Standard der Zwergfüchse anlässlich der Klubschau vom 29. Januar 2016 in Et-

ziken. 

 

e. Kommende Gesuche – Weiter Gesuche müssen vor dem 30. September 2015 ein-

treffen und können vom FTK-Präsident und vom Präsidenten bewilligt werden. 

 

 Beschluss: Alle Gesuche werden einstimmig vom Vorstand bewilligt. P. Iseli wird die 

Liste der bewilligten Gesuche an den Tierwelt-Shop weiterleiten.  

 Die Liste der Rassenlehrkurse wird im Intranet nicht mehr weitergeführt. 

 

 

9. Herbsttagung 2015 

 

 Werbung – A. Spiri wird per E-Mail den Flyer der Herbsttagung mit dem Betreff 

Herbsttagung 2015 an die Mitglieder senden. M. Wenger wird im Kleintierzüchter 

Nr. 34 und 35 eine Publikation aufgeben. 

 

 Organisation Lokal und Essen – M. Durrer hat das Begegnungszentrum in Schen-

kon reserviert. Einen deutsch- und einen französischsprachiger Redaktor sollten 

anwesend sein. 

 

 Einladung der Referenten – M. Wenger hat die Referenten eingeladen mit der Bitte 

die Power-Point-Präsentation bis Ende August zu mailen.  
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 Gästeliste und Gäste einladen – Der Vorstand von Kleintiere Schweiz wird einge-

laden. 

 

 

10. Infos zur Belastungsbeurteilung 

  

 Claude Schelling hat die Literaturrecherche fast abgeschlossen. Der Zwischenbe-

richt folgt nach seinen Ferien. Er möchte noch einige Züchter mit G. Gross besu-

chen.  

 Die Anfrage von C. Schelling, ob wir allenfalls Interesse an der Erforschung der Le-

talfaktoren bei den Scheckenkaninchen haben, wird im Vorstand diskutiert. Diese 

Anfrage wird vertagt bis wir nähere Angaben erfahren. 

 

 

11. Jungtierschau REHAB Basel 

  

 P. Iseli und Emil Buser machen die Abklärungen vor Ort. Anschliessend wird P. Iseli 

Kleintiere Schweiz und die Fachverbände informieren. Die Teilnahme wird im 

Herbst ausgeschrieben. 

 

  

12. Europaschau in Metz 

 

 A. Spiri informiert, dass die Anmeldeunterlagen aufgeschaltet sind. E. Stöckli wird ver-

suchen die Anmeldeformulare im nächsten Kleintierzüchter zu publizieren. 

 

 

13.  Schulställe 

 

 Kurze Zwischeninfos – P. Iseli hat sechs Schulställe in verschiedenen Schulen verstellt. 

Davon haben sich vier Familien Kaninchen gekauft. 

 

 

14. Pendenzenliste 

 

 Die Pendenzen werden laufend bereinigt. 

 

 

15. Verschiedenes 

 

 M. Vogel bedankt sich für die Einladung. Er bemerkt, dass die Termine im Allge-

meinen immer schlechter eingehalten werden, da sollten wir strenger sein. Er freut 

sich weiterhin mit allen Fachverbänden zusammenzuarbeiten. 

 

 Der Ehrenpräsident R. Piccinin kann sich schwer mit den Sparmassnahmen abfin-

den. Er bedankt sich beim Vorstand für die Einladung. 

 

 

Um 16.30 Uhr schliesst der Präsident P. Iseli die Sitzung. 

 

 

Mülchi / Rüschegg, 28. Juli 2015 

 

 

Der Präsident Die Sekretärin 

Peter Iseli Monika Wenger   


